

## ► PROPOSITIONS POUR ALLER PLUS LOIN

### Seul ou en groupe

- Au cœur de l'Année sainte, soyons de vrais pèlerins de l'espérance. 'Espérer n'est pas se convaincre que les choses iront mieux, mais que tout ce qui arrive a un sens à la lumière de Pâques' (Pape François). Que notre prière personnelle et communautaire pour le synode soit renouvelée par cette conviction.
- Ne relâchons pas notre effort d'intercession alors que nous approchons de la 2<sup>ème</sup> Assemblée synodale et unissons nos voix dans la louange comme saint Augustin nous y invite.

« Nous répétons tous les jours l'Alléluia et tous les jours, nous y trouvons un nouveau charme. Vous n'ignorez pas qu'Alléluia veut dire 'Louez Dieu' et nos voix s'unissant à nos cœurs pour répéter ce chant, nous nous excitons ainsi mutuellement à louer Dieu. Il est le seul que l'homme puisse louer en toute confiance, parce qu'il n'a rien en lui qui puisse déplaire. Durant ce temps de notre exil, nous disons l'Alléluia pour nous consoler des fatigues de la route ; c'est maintenant pour nous le chant du voyageur. Mais en suivant cette route souvent si pénible, nous nous dirigeons vers le repos de la patrie, où, toutes nos occupations ayant cessé, nous n'aurons plus qu'à chanter l'Alléluia... Cette espérance nous allaite, elle nous nourrit, elle nous fortifie ; c'est dans cette espérance que nous chantons l'Alléluia... Chantez comme chantent les voyageurs, mais sans cesser de marcher.»

Sermons CCLV-CCLVI

### Chant

#### Par toute la terre (Éditions de l'Emmanuel - T74-12)

Pour porter la joie il nous envoie  
Messagers de son salut  
Pauvres serviteurs qu'il a choisis  
Consacrés pour l'annoncer  
Que nos lèvres chantent sa bonté  
La splendeur de son dessein  
Gloire à notre Dieu, roi tout puissant  
Éternel est son amour.

**Criez de joie, Christ est ressuscité  
Il nous envoie annoncer la vérité  
Criez de joie, brûlez de son amour  
Car il est là, avec nous pour toujours**

Diffuser largement ce feuillet

Pour retrouver les ressources spirituelles : <https://osons-lesperance.diocese40.fr/>  
contact : 07 57 43 20 30 – [Synode@diocese40.fr](mailto:Synode@diocese40.fr)

Feuillet préparé par la Commission spirituelle du synode : Madame Brigitte Prat, Sœur Elisabeth Babaud op, Madame Geneviève Solignac, Monsieur Jean Pinsolle, Père Emmanuel Typamm, cm, Père Gérard de Rodat, Père Bruno Portier.



## Le lien spirituel

Pour nous aider à prier pour le synode

Avril 2025

### ► OÙ EN SOMMES-NOUS ?

- En ce mois d'avril 2025, le Conseil synodal achève l'élaboration du second Cahier synodal contenant les orientations pastorales qui seront soumises au vote à la session des 17 et 18 mai 2025 de l'Assemblée synodale. Ce Cahier synodal est envoyé aux membres de l'Assemblée pour qu'ils puissent d'ores et déjà le travailler personnellement.
- Notre marche de carême s'achève dans l'allégresse de Pâque : Jésus, le Crucifié, est ressuscité ! Que la lumière de la Résurrection illumine tous ceux et celles qui œuvrent à la fécondité de notre synode diocésain.

ANNÉE  
2025

17 - 18 MAI

14 SEPTEMBRE

### ► PRIÈRE DU SYNODE

## Esprit-Saint,

Comme les apôtres avec la Vierge Marie,  
Nous voici réunis en ta présence.

Viens répandre tes dons sur notre diocèse.  
Daigne habiter nos cœurs,  
Donne-nous la grâce d'oser l'Espérance  
Durant la célébration du synode diocésain.

À Buglose, le Bienheureux Père Cestac a reçu en son cœur cette phrase :  
« Ne me demande que mon esprit ».

Par l'intercession de Notre-Dame, Enseigne-nous le juste discernement, Montre-nous comment nous devons marcher ensemble.

Ouvre nos oreilles à l'écoute du monde, Garde-nous dans la communion de ton Église :  
Que nous trouvions en Toi notre unité, Sans nous éloigner du chemin de la vérité et de la justice,  
En avançant ensemble vers la vie éternelle.

Nous te le demandons à Toi, dans la communion du Père et du Fils, pour les siècles des siècles, Amen.

+ **Nicolas SOUCHU**  
Èvêque d'Aire et Dax

## La Parole de Dieu

« Le même jour, deux disciples faisaient route vers un village appelé Emmaüs... et ils parlaient entre eux de tout ce qui s'était passé. Or, tandis qu'ils s'entretenaient et s'interrogeaient, Jésus lui-même s'approcha, et il marchait avec eux. Mais leurs yeux étaient empêchés de le reconnaître... Quand ils s'approchèrent du village où ils se rendaient, Jésus fit semblant d'aller plus loin. Mais ils s'efforcèrent de le retenir : 'Reste avec nous, car le soir approche et déjà le jour baisse'. Il entra donc pour rester avec eux. Quand il fut à table avec eux, ayant pris le pain, il prononça la bénédiction et, l'ayant rompu, il le leur donna. Alors, leurs yeux s'ouvrirent, et ils le reconnurent, mais il disparut à leurs regards. »

Lc 24, 13-16, 28-31

**Maurice Zundel**, prêtre et théologien catholique suisse (1897 - 1975)

« Dieu apparaît aux hommes comme il est au-dedans des hommes. Les apparitions du Christ ressuscité sont un appel à la foi. Elles reflètent l'état d'âme de ceux qui en sont les témoins... Les disciples d'Emmaüs le voient comme un étranger. La Magdeleine le verra comme un jardinier... Il nous apparaît donc d'une manière universelle comme Il est au-dedans de nous. Et c'est pourquoi Il peut prendre le visage d'un étranger, et c'est pourquoi ses traits peuvent se déformer selon le regard de l'homme... Selon que le regard est pur, selon qu'il est droit, selon qu'il est désintéressé, selon qu'il est aimant ou au contraire chargé de haine, le monde prend un autre aspect et l'humanité un autre visage... Deux disciples faisaient route ensemble. Ils ne croyaient pas, et cependant ils parlaient du Seigneur...

>>>

Les disciples étaient intérieurement partagés entre l'amour et le doute. Le Seigneur était bien présent à leurs côtés, mais Il ne se laissait pas reconnaître... Le Seigneur voulait voir si ces disciples, qui ne l'aimaient pas encore comme Dieu, lui accordaient du moins leur amitié sous les traits d'un étranger... Ils apprêtent donc la table, ils présentent la nourriture, et Dieu, qu'ils n'avaient pas reconnu dans l'explication de l'Écriture, ils le découvrirent dans la fraction du pain. Ce n'est pas en écoutant les préceptes de Dieu qu'ils furent illuminés, mais en les accomplissant... Aimons donc l'hospitalité, frères très chers... 'N'oubliez pas l'hospitalité, car c'est grâce à elle que quelques-uns, à leur insu, hébergèrent des anges' (Hb 13, 1-2). »

Extraits de l'homélie  
du 3 avril 1972 à Beyrouth

## Prière

Ô Christ ressuscité, tu marches avec nous sur le chemin de notre synode diocésain.

Que la lumière de ta Pâque dissipe nos lassitudes et nos doutes.

Qu'elle nous dévoile ta présence et nous aide à te reconnaître au sein de nos partages, nos réflexions.

Donne-nous le regard du cœur pour savoir accueillir le renouveau qui germera des équipes synodales.